

MARTES 23 DE DICIEMBRE DE 2014

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### FIRMA CONVENIO IEEQ-UNAM

#### **CONVENIO CON LA UNAM DARÁ CERTEZA Y TRANSPARENCIA AL PREP: IEEQ.**

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) signó un convenio con la Universidad Autónoma de México (UNAM), el cual facilitará la cooperación tecnológica y científica entre las dos instituciones durante el desarrollo y operación del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP). Gerardo Romero Altamirano, Consejero Presidente del organismo electoral, informó que derivado de este mecanismo de colaboración, se conformará un comité integrado por especialistas que brindarán asesoría técnica durante la implementación del PREP el próximo 7 de junio. “El PREP es el mecanismo de información electoral encargado de proveer los resultados preliminares y no definitivos, de carácter estrictamente informativo a través de la captura, digitalización y publicación de los datos asentados en las actas de escrutinio y cómputo de las casillas. El trabajo conjunto con la UNAM aportará certeza y transparencia en el proceso electoral 2015”, afirmó el Consejero Presidente. Romero Altamirano indicó que de esta manera la máxima casa de estudios del país llevará a cabo una auditoría del PREP que por segunda ocasión desarrollará el IEEQ; además de que analizará y evaluará las metodologías utilizadas en las encuestas por muestreo, encuestas de salida y/o conteos rápidos para dar a conocer preferencias electorales. Ramiro Pérez Campos, Presidente del Consejo de Dirección del Campus UNAM Juriquilla y Director del Centro de Física Aplicada y Tecnología Avanzada (CFTA), dijo que la universidad aportará su experiencia y conocimiento, con el fin de contribuir a la confianza de los ciudadanos en el proceso comicial local. “La universidad va a contribuir como otros años a velar porque el desempeño de los dos aspectos, el software y el hardware, que se utilicen, sean adecuados y abonen a que los resultados de las elecciones lleguen a buen término”, expresó Pérez Campos. El Director del CFTA indicó que se contará con personal técnico en el área de computación que asesorará y diagnosticará al organismo electoral local, para que el Programa de Resultados Electorales Preliminares cumpla las expectativas del propio instituto, los partidos políticos y los ciudadanos.

<http://www.expressmetropolitano.com.mx/2014/12/22/convenio-con-la-unam-dara-certeza-y-transparencia-al-prep-ieeq/>

<http://periodicolarepublica.com.mx/ieeq-y-unam-pactan-acuerdo-para-el-prep-2015/>

#### **IEEQ FIRMA CONVENIO CON LA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE MÉXICO UNAM**

Por Santiago Soto

Con el objetivo de garantizar mayor transparencia y efectividad en el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) para el proceso electoral del 2015, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) firmó un convenio con la Universidad Autónoma de México (UNAM). Raul Islas, coordinador de informática del organismo electoral, informó que derivado de este mecanismo de colaboración, se conformará un comité integrado por especialistas que brindarán asesoría técnica durante la implementación del PREP el próximo 7 de junio. En ese sentido, indicó que de esta manera la máxima casa de estudios del país llevará a cabo una auditoría del PREP que por segunda ocasión desarrollará el IEEQ; además de que analizará y evaluará las metodologías utilizadas en las encuestas por muestreo, encuestas de salida y/o conteos rápidos para dar a conocer preferencias electorales. Con este convenio, la universidad aportará su experiencia y conocimiento, con el fin de contribuir a la confianza de los ciudadanos en el proceso electoral del 2015, ya que se contará con personal técnico en el área de computación que

MARTES 23 DE DICIEMBRE DE 2014

asesorará y diagnosticará al organismo electoral local, para que el Programa de Resultados Electorales Preliminares cumpla las expectativas del propio instituto, los partidos políticos y los ciudadanos.

<http://meganoticias.mx/tu-ciudad/queretaro/noticias/item/49604-ieeq-firma-convenio-con-la-universidad-autonoma-de-mexico-unam.html>

## **UNAM AUDITARÁ EL PREP DEL IEEQ EN EL 2015**

Por Redacción

Personal técnico de la universidad asesorará y diagnosticará al organismo electoral. (EE, 6)

## **COOPERACIÓN TECNOLÓGICA Y CIENTÍFICA**

Por Héctor Ayala

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) signó un convenio con la Universidad Autónoma de México (UNAM), el cual facilitará la cooperación tecnológica y científica entre las dos instituciones durante el desarrollo y operación del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP). Gerardo Romero Altamirano, Consejero Presidente del organismo electoral, informó que derivado de este mecanismo de colaboración, se conformará un comité integrado por especialistas. El PREP es el mecanismo de información electoral encargado de proveer los resultados preliminares y no definitivos, de carácter estrictamente informativo. (El Mosquito. p.4)

## **PARIDAD EN CANDIDATURAS**

### **DEBERÁN PARTIDOS POLÍTICOS CUMPLIR CON PARIDAD EN CANDIDATURAS: INE**

Por Gildardo Ledesma

El INE permanece vigilante ante el cumplimiento de la paridad en candidaturas a diputados federales tanto mayoría relativa y representación proporcional, así afirmó Ana Lilia Pérez Mendoza, vocal ejecutiva de la Junta Local. Señaló que el tema del Observatorio Electoral lo lanzó el INE junto con el TEPJF y el Instituto Nacional de las Mujeres en el mes de octubre, justo en el marco del Día del Voto Femenino. Además de que las instituciones antes señaladas firmaron un convenio en este tema para vigilar el cumplimiento de la paridad en candidaturas, esto para el caso federal y que de cierta manera ya se está replicando en Querétaro con el **IEEQ**, lo cual es muy oportuno. (N 5)

## **ALIANZAS / COALICIONES**

### **ALIANZAS DAN ALTERNANCIA A LOS PARTIDOS POLÍTICOS**

Por Esmeralda Trueba

El PAN ha hecho alianzas para darle alternancia democrática a los estados donde no existe, señaló el representante del Partido Acción Nacional (PAN) ante el **Instituto Electoral del estado de Querétaro (IEEQ)**, Martín Arango García; quien destacó que las coaliciones que hará el blanquiazul se realizarán atendiendo a la situación específica de cada estado. “Una coalición siempre es permisible, por supuesto, siempre respetando las ideologías, pero no debemos de perder el hilo de que se ha hecho con la finalidad de ganar elecciones, se ha hecho para efectos de, en algunos estados, quitar al PRI del poder, en estados donde sobre todo, no existe o no ha existido la alternancia y que gracias a las coaliciones, hemos logrado este cambio”, explicó. Ante el anuncio que hizo el presidente estatal del PRD, Adolfo Camacho, de que no harán coalición con ningún partido y menos con el PAN; Arango García refirió, no están cerrados a que existan estas uniones parciales, con cualquier partido, que quieran sumarse a su proyecto,

MARTES 23 DE DICIEMBRE DE 2014

siempre y cuando, (dijo), respetando a quien quiera hacerlo. “En el caso de Querétaro, no estamos cerrados a que exista una coalición a nivel estatal, por supuesto que debemos analizar, de estudiar las propuestas de los partidos políticos que se han manifestado a favor de sumarse al proyecto de acción nacional, te puedo decir, que sí hay interés de los partidos políticos, sin embargo de la misma forma nosotros tenemos que ser cautelosos y analizar perfectamente con quién será conveniente ir en eventual alianza”, precisó. Detalló que en el caso de las gubernaturas, existe la posibilidad de que sí se realicen alianzas con algunos partidos políticos, sin embargo reiteró que esto sólo en algunos escenarios. También, señaló que en días pasados el presidente nacional del PAN, Ricardo Anaya Cortés, fue contundente al señalar que en las elecciones federales irán ‘solos’. Esto es con relación también, (dijo), al debate del PRD a nivel nacional. “El presidente nacional Ricardo Anaya, hace unos cuantos días anunció que en las elecciones federales, Acción Nacional va a ir solo, va a ir con su propia fuerza, sobre todo considerando lo que en encuestas se ha venido diciendo, sobre el debate del PRD a nivel nacional, por el caso de Ayotzinapa y lo que ha venido haciendo en sus estados; en torno a esto, pues el partido ha venido tomando estas decisiones”. Finalmente, informó que será a mediados de enero el plazo que el IEEQ marca como fecha límite para el registro de coaliciones y que éstas se den a conocer de forma oficial. (AM, 5)

## **APRUEBA PAN COMISIÓN PARA EVALUAR LAS COALICIONES ELECTORALES**

Por Montserrat Márquez

Fue aprobada por el comité del PAN estatal una comisión para la evaluación de los convenios de asociación electoral, es decir, una comisión para evaluar el tema de alianzas con miras al proceso electoral 2015, informó el dirigente estatal, José Luis Báez Guerrero. Agregó que esta comisión puede estar presidida por el diputado local Luis Bernardo Nava además de ser integrada por otros panistas como son el también diputado Enrique Correa Sada; el diputado federal Alfredo Botello, y la regidora Guadalupe Murgía, Explicó que dentro de esa comisión se llevará a cabo el estudio sobre en qué casos se podría ir en asociación con algún otro partido; al tiempo de destacar que la fecha límite para poder hacer registro de convenio es el próximo 13 de enero ante el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**. “Se hará una etapa de estudio, las condiciones del partido en la ciudad son óptimas para competir solos, como lo hemos hecho siempre en Querétaro con resultados buenos, seguimos en pláticas con Movimiento Ciudadano, pero ya será una labor que realice la comisión que se aprobó, con las mayores fuerzas políticas, si no, no habrá ningún problema, vamos a contender solos”, especificó. Así mismo, Báez Guerrero señaló que a su parecer no es viable que exista una coalición completa o incluso parcial, ya que de apostarle por ir en conjunto sería a través de las candidaturas comunes. Por último, dijo que apenas están creando la ruta para valorar todas las posibles opciones que se puedan presentar para la contienda electoral que se llevará a cabo el próximo 2015. (AM, 5)

## **INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL**

### **INE PROYECTA LISTA CON 1.4 MILLONES**

Por Norma Ayala

La vocal ejecutiva de la Junta Local del Instituto Nacional Electoral (INE), Ana Lilia Pérez Mendoza, informó que al 7 de junio de 2015 se tiene proyectado que se tengan en la lista nominal a un millón 400 mil ciudadanos queretanos, mismos que tendrán el derecho de emitir su voto por el candidato de su preferencia. Señaló que actualmente la lista nominal de Querétaro asciende a un millón 369 mil 690 ciudadanos, mientras que el padrón electoral es de un millón 448 mil 544 queretanos. Explicó que el padrón electoral lo conforman todos aquellos ciudadanos mayores de 18 años que han tramitado su credencial para votar, mientras que la lista nominal consiste en la incorporación de estas personas una vez que recogen su plástico. (EUQ, 1)

MARTES 23 DE DICIEMBRE DE 2014

## **SIN VIGENCIA 40 MIL CREDENCIALES DE ELECTOR: INE**

Por Irán Hernández

Cuarenta mil credenciales en el estado ya no son vigentes, por lo que no aparecen en la lista nominal y no se podrá utilizar como identificación ni votar, indicó la vocal ejecutiva del INE en Querétaro, Ana Lilia Pérez Mendoza, quien exhortó a los ciudadanos a acudir a los módulos del instituto a hacer su renovación. Para la renovación, hablando de credenciales cuya última opción de marcaje sea el 09 o el 12, es 26 mil credenciales 09 y 28 mil credenciales con terminación 12. Estos ciudadanos que tienen credencial con esa terminación, ya no aparecen en la lista nominal, ya no van a poder votar, su credencial ya no está vigente como 40 mil que aún nos faltan, fecha de corte es hasta el 28 de noviembre. (C. p.8)

<http://www.eluniversalqueretaro.mx/portada/23-12-2014/ine-proyecta-lista-con-14-millones#sthash.mUOYOJYW.dpuf>

## **PARTIDOS POLÍTICOS**

### **PAN**

#### **CALZADA HA HECHO BIEN LAS COSAS: F. DOMÍNGUEZ**

Por Enrique Zamudio

El Senador Francisco Domínguez Servién aseveró que el gobernador José Calzada Rovirosa está bien calificado y ha hecho bien las cosas, pero ya no puede estar en las boletas del 7 de junio. Reconoció que, aun cuando la actual administración estatal ha funcionado bien en los últimos 5 años, hay pendientes en materia de seguridad, aunque -reconoció- afortunadamente todavía no están las condiciones como en Guerrero, Durango, Michoacán o Tamaulipas. Se ha disparado robo de autos, robo a casa habitación, robo a comercios y asalto a transeúntes, que son datos que preocupan. (N 1)

#### **PANCHO DOMÍNGUEZ NIEGA MEZQUINDAD DEL PAN ANTE EL PRI**

Por Heidy Wagner

Querétaro, Qro.- El Partido Acción (PAN) se ha caracterizado por coadyuvar con el gobierno federal encabezado por Enrique Peña Nieto, y prueba de ello son las once reformas estructurales aprobadas donde los panistas participamos en más de un 75 por ciento, puntualizó el senador Francisco Domínguez Servién. En entrevista el legislador hizo referencia a lo expresado por el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera en el sentido que "se equivocan los de enfrente cuando su mezquindad les hace regatearle al PRI cinco años de buen gobierno", sobre el tema destacó la aportación del PAN a las once Reformas Estructurales aprobadas, "que tanto festejó el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto y nosotros tuvimos que ver en un 75 por ciento en esto que le entregamos a nuestro país y fue por el Ejecutivo Federal". (DQ, 1)

#### **DELGADO OSCOY NO SE DA POR MUERTO EN PAN**

Por Aimée Pacheco

El diputado Alejandro Delgado Oscoy no se resigna a la decisión del Comité Directivo Estatal para elegir a sus candidatos por designación, y aseguró que aún no ha sesionado la Comisión Permanente, en donde se tiene que avalar ese método, y dijo que hoy cualquiera que "todavía" tenga a salvo sus derechos políticos puede contender. "Así que estamos escuchando nombres en los distritos y en los municipios, y que bueno, porque en el PAN, afortunadamente la caballada está en engorda", expresó Delgado Oscoy, quienes aspirante a contender por el PAN,

MARTES 23 DE DICIEMBRE DE 2014

para la alcaldía de Querétaro. Señaló que hoy no existe nada definido, ni en nombres ni en método, pues los procesos internos son en el mes de febrero y marzo, de acuerdo con lo que establece la Ley Electoral. (DQ, 3)

## **PRI**

### **ANTIDÓPING A CANDIDATOS: DEL MORAL**

Por Armando Ruiz Muñoz

La delegada del Comité Ejecutivo Nacional del PRI en Querétaro, Alejandra del Moral Vela, enfatizó luego de darse a conocer la convocatoria para las diputaciones federales de mayoría relativa, que los priístas en el estado que deseen convertirse en los candidatos del primero y tercer distritos federales, deberán suscribir un formato en el que autorizan al partido hacerles una investigación sobre su patrimonio, antecedentes fiscales y además un antidóping con el fin de publicar los resultados en el portal oficial del partido para que la militancia y la ciudadanía pueda conocerlos y la transparencia sea el factor que permea todo el proceso. “La convocatoria establece como requisitos, para mí de los más importantes en este momento, el de cuidar los perfiles de nuestros candidatos, sobre todo por ese tema que hubo hace poco sobre una detención importante por el tema de lavado de dinero. Estamos pidiendo en la convocatoria que los aspirantes suscriban un formato en el que autorizan al partido llevar a cabo una investigación sobre su situación patrimonial, fiscal, su entorno social y también su actuación como servidor público si fuera el caso”. (DQ, 4)

### **GARANTIZARÁ EL PRI EQUIDAD DE GÉNERO**

Por Jorge Vargas Sánchez

Ya fue instalada la Comisión Auxiliar de Procesos Internos del Revolucionario Institucional para la realización de las convenciones de delegados, tratándose de las candidaturas a las diputaciones por el I y III Distritos Electorales Federales. Aludiendo lo anterior, la delegada nacional del PRI, diputada Alejandra Del Moral, dijo que para el Comité Ejecutivo Nacional del tricolor “es satisfactorio y un gusto ver un partido tan activo y tan democrático, como lo tenemos aquí en Querétaro, con varios aspirantes maduros, dispuestos a participar en los procesos y, sobre todo, con una gran madurez”. Explicó que el hecho de que en ambos Distritos haya convenciones de delegados es parte de una decisión nacional que incluye 150 distritos, y es con la finalidad de garantizar la paridad de género, que es además una de las reformas a la legislación del ramo. Dijo también que el 2 de enero se debe de hacer el registro de aspirantes en fase previa, por lo tanto, los mandos superiores tendrán que hacer la solicitud de licencia para el caso. La Comisión de Postulación de Candidatos, dijo la delegada, actuará en los otros dos Distritos. La convocatoria respectiva, comentó, se publicará el 7 de enero de 2015, y 10 días después debe ser el registro de aspirantes en la fase previa. (PA 9)

### **CIERRA FILAS EL PRI EN TORNO A LA CONTIENDA DE 2015**

Por Redacción

El presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional, Tonatiuh Salinas Muñoz, llevó a cabo la toma de protesta de los integrantes de la Comisión de órganos Auxiliares de la Comisión Nacional de Procesos Internos en el Estado de Querétaro. Salinas Muñoz, líder de los priístas en el estado, destacó que este grupo a quienes se les encomienda esta tarea tienen la misión de fortalecer al partido rumbo a la elección del 2015, toda vez que serán ellos los jueces que le permitan al Revolucionario Institucional, con garantía y apegados a los estatutos del partido, el correcto proceso de acreditación de documentos a los candidatos en los cuatro distritos federales. (AM, 5)

MARTES 23 DE DICIEMBRE DE 2014

## **ALISTA PRI COMISIONES DE PROCESOS INTERNOS**

Redacción

Tomaron protesta integrantes de la Comisión de órganos Auxiliares de la comisión nacional de Procesos Internos en Querétaro del Partido Revolucionario Institucional para llevar a cabo los procesos internos del partido con miras a las elecciones del 2015, informó el líder estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz. El dirigente estatal del tricolor informó que en la Comisión Estatal estará Carlos Millán Félix como Presidente, mientras que en el puesto de Secretario Técnico estará Roberto Esquivel Álvarez; por otro lado, en los órganos Auxiliares Distritales Federales, en el primer distrito estará como Presidente: Juan Guevara Moreno acompañado de María Esmeralda Meza Feregrino como Secretaria Técnica. Con respecto al distrito dos, el Presidente encargado será Isabel Aguilar, acompañada de Rafael Villegas Talacón como su Secretario Técnico; mientras que en el distrito tres estará como Presidente: Rigoberto Torres Saucedo y Adalberto Alcocer como secretario; y en el distrito cuatro estará José Hugo Herrera López como Presidente y Francisco Guerra como Secretario. (C. p.8)

## **MANUEL POZO CARTA FUERTE DEL PRI PARA LA ALCALDÍA**

Por Enrique Zamudio

Tras la presentación de la convocatoria del PRI para candidatos AL iii Distrito Federal por mayoría relativa, suenan tres cartas fuertes encabezadas por el experimentado Manuel Pozo Cabrera actual delegado de Sedesol, en caso de que no alcanzara la candidatura a la alcaldía de Querétaro lo cual se da prácticamente como un hecho. Están también Paul Ospital, líder de la Red de Jóvenes por México y Ricardo Carreño, el ex secretario de Juan José Ruiz. (N 1)

## **DESCARTA GUERRA URBIOLA BUSCAR UNA DIPUTACIÓN FEDERAL**

Por Guillermo Contreras

El diputado Braulio Guerra Urbiola no buscará una diputación federal para el siguiente proceso constitucional. Esto lo dio a conocer en una visita que hizo al municipio de San Juan del Río, en donde se reunió con un grupo de priistas encabezados por Jacaranda López Salas, a quienes les presentó el resultado de algunas encuestas que se han aplicado a nivel estatal. Sin querer dar mayores datos sobre los resultados de dichas evaluaciones, el diputado señaló que esperará que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) lo llame para ser el abanderado a algún cargo de elección popular. Luego de que el fin de semana el legislador acudió a un curso y aplicó el examen del Instituto de Capacitación y Desarrollo Político (Icadep), el legislador recordó que dentro de los lineamientos del partido se establece que los aspirantes deben cumplir con capacitación constante por lo que se dijo preparado. (AM, 5)

## **CADA QUIEN DEBE ASUMIR SUS ACTOS, DICE DELEGADA DEL PRI**

Por Jorge Vargas Sánchez

La delegada nacional del PRI, diputada federal Alejandra Del Moral, afirmó que “es bien importante, y lo digo con todo respeto a mi compañero diputado Marcos Aguilar, que él tenga presente y que cada uno como persona tengamos y asumamos las responsabilidades de nuestros actos y de nuestra circunstancia”. De este modo se refirió a una grabación sobre información que dio Juan Pablo Rangel Contreras, detenido en un penal de alta seguridad en Nayarit, relacionada al asunto del espionaje que él realizaba en Querétaro y en la que implica al legislador Aguilar Vega, que fueron publicadas por Reforma y replicadas por PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro. Del Moral dijo que al margen de ello, el Partido Revolucionario Institucional está ahora concentrado en escoger a los mejores perfiles para las diputaciones federales, cuya convocatoria ha dado a conocer la dirigencia nacional, tratándose solamente de los distritos electorales federales I y III. Dijo que la intención de su partido es que quienes compitan

MARTES 23 DE DICIEMBRE DE 2014

garanticen probidad en todo sentido, pues “está en nuestras manos” preservar la confianza de los electores para que se den buenos resultados en favor de todos, votantes y votados, en las próximas elecciones. Recordó que como parte de la probidad que deben tener los candidatos priistas, es que los aspirantes deberán de ser escrutados en su patrimonio personal y en su conducta, de modo que no tengan ninguna relación con la comisión de ilícitos ni con el crimen organizado. (PA 5)

## **PT**

### **DIARIOGRAFÍA / GABRIELA MORENO MAYORGA EL PT ES DE ALIANZAS... PERO TODO A SU TIEMPO**

Por Zulema López

Las mujeres estuvieron relegadas por tanto tiempo en el ámbito político, que encontrar los perfiles indicados para contender en las elecciones del 2015, será uno de los principales retos de los partidos políticos, consideró la dirigente estatal del Partido del Trabajo, Gabriela Moreno Mayorga. Al ahondar esa necesidad de perfiles femeninos se descartó para contender por una candidatura; pero dijo que estará preparada para responder a cualquier cargo, en caso de que su partido lo tome en cuenta para alguna representación bajo el esquema plurinominal. (DQ, 8)

## **MORENA**

### **SORTEARÁN PLURIS EN MORENA**

Por Irán Hernández

Al asegurar que se privilegiará a aspirantes con calidad moral y comprometida con el partido, el líder estatal de Morena, Sinuhé Piedragil, avaló que la elección de candidatos para las diputaciones plurinominales se realice con un sorteo. Ya salió la convocatoria para las asambleas distritales federales, para elegir a nuestros candidatos a diputados federales, los 300 distritos y también para la lista plurinominal, se prevé en esta convocatoria que a finales de febrero, se va a reunir a nivel de circunscripción para hacer este sorteo de quién queda en las listas plurinominales. (C. p.8)

## **NOTAS PRINCIPALES**

### **DQ: OTRO AUDIO DE RANGEL**

Por Redacción

Querétaro, Qro.- En nuevas grabaciones difundidas vía internet, Juan Pablo Rangel Contreras confiesa ser el operador de Marcos Aguilar Vega y se ufana de que no hay nadie más que él que conozca "tan profundamente" el tema financiero del actual diputado federal panista, además de que amenaza de muerte a un presunto empresario al que pedía aportaciones, "si dices algo...". Deja entrever que sería él (Juan Pablo Rangel) quien estaría detrás del equipo de Marcos Aguilar y que manejaría el tema financiero; además de que pediría autorización para imponer a funcionarios en la administración y hasta armar el gabinete del panista. Según el testimonio grabado, Rangel confiesa: "no hay una gente que conozca tan profundamente el tema financiero de Marcos como yo y ese asunto a mí me da un valor diferente... a mí no me interesa ser secretario, ya te dije, a mí en ese sentido el tema es, ve, el tema es llegar". "Lo más importante yo le dije a Marcos siempre, los secretarios de tu gestión, cuando ganes, yo te pido una autorización para poner güey, porque si no valen verga...". Asimismo, adelanta qué pasaría tentativamente después de haber llegado Marcos Aguilar a la Presidencia Municipal de Querétaro en las elecciones de junio próximo: "a partir del 7 de junio a las 11 de la noche, ahí sí nos podemos desconocer cabrón, todo el

MARTES 23 DE DICIEMBRE DE 2014

pinche pedo va a cambiar. Yo sigo trabajando con ellos, yo les proveo esto y lo otro, yo sé muchas cosas...". (DQ, principal)

## **N: CATEAN SANTA MARÍA**

Por Tania Talavera

Elementos de la 17/a Zona Militar, PoEs, DID y Guardia Municipal, asestaron otro golpe a las mafias que operan en las vías de tren en Santa María Magdalena, con un fuerte operativo, asegurando parte de la mercancía hurtada. Por la madrugada se verificaron dos robos al tren en donde sustrajeron granos y neumáticos. Ante ello, las autoridades aseveraron que se incrementarán los operativos. (N principal)

## **AM: INVÁLIDAS, 44 MIL MICAS ELECTORALES**

Por Montserrat Márquez

Alrededor de 40 mil credenciales del Instituto Nacional Electoral (INE) en el estado continúan en circulación sin tener validez oficial, por lo que no ser renovadas antes del 15 de enero sus poseedores no podrán emitir su voto en las elecciones de 2015, afirmó Ana Lilia Pérez Mendoza, Vocal Ejecutiva de la Junta Local del INE. "La convocatoria es que acudan quienes tienen necesidad de hacerlo, para que renueven su credencial", dijo la funcionaria. "Tenemos todavía para hacerlo, sobre todo hablando de credenciales, cuya última opción de marcaje sea 09 o 12 que es la campaña en la que nos encontramos; 26 mil credenciales 09 y 18 mil de 12. Es importante que estos ciudadanos ya no aparecen en la lista nominal, no van a poder votar, ya no está vigente", detalló. La principal invitación es para quienes tengan pendiente la realización de algún trámite vinculado con la obtención de su credencial para votar, lo cual se puede hacer a través de una cita programada ya que cuenta con diferentes opciones de horario, así como en los módulos que funcionan de ocho de la mañana a ocho de la noche, de lunes a viernes y de ocho de la mañana a dos de la tarde los días sábado. Los días de descanso son los 25 de diciembre y del 31 al 4 de enero. (AM, principal)

## **C: CASTIGO A REGIDORES FALTISTAS**

Por Irán Hernández

La mayoría de los municipios consideran viable los cabildos abiertos y sanciones a los regidores faltistas, señaló el legislador panista, Alejandro Delgado Osoy, quien dijo que la iniciativa para reformar la Ley Orgánica Municipal que presentó, busca dotar de autonomía a las 18 alcaldías y está casi lista. Estamos detallando algunas cosas que creo que son importantes, que no se nos empalme con otra Ley o que falte de poner. Son detalles pequeños que espero en enero ya podamos solucionar, puntualizó el legislador panista. (C. p.1)

## **PA: DAN EX MANDATARIOS MUESTRA DE UNIDAD**

Por Fernando Venegas

Con un Josecho prácticamente vacío, el gobernador José Calzada se juntó en una reunión de "amigos" con cuatro ex gobernadores, el arquitecto Antonio Calzada Urquiza; el embajador de México ante El Vaticano, Mariano Palacios Alcocer; el ingeniero Ignacio Loyola Vera y el senador Enrique Burgos García; el gran ausente fue el ex gobernador Francisco Garrido Patrón. Teniendo como fondo la interpretación a cargo de Juanito de Yesterday, cada uno de los ex gobernadores relata el Querétaro que les tocó gobernar; mientras se habla de la competitividad y del papel que juega el estado en la industria a nivel mundial, el ex gobernador Mariano Palacios se sumerge en la obra subliminal de la pintora queretana Erika Harrsch. En punto de las 3:30 de la tarde, el gobernador José Calzada y cuatro de sus predecesores chocan las copas. "Cada uno hemos contribuido para forjar el estado que tenemos hoy", señala el mandatario. Minutos después de las 5:00 de la tarde, los ex mandatarios y el titular del Ejecutivo se ponen de pie y

MARTES 23 DE DICIEMBRE DE 2014

posan para la cámara de PLAZA DE ARMAS, se dan el abrazo de las fiestas decembrinas y se enfilan a la entrada de Josecho. Afuera, el mandatario estatal señala a PLAZA DE ARMAS que fue una reunión de amigos, con aquellos que han tenido el privilegio de gobernar en Querétaro. “Todos han abonado al crecimiento, desarrollo y prestigio de Querétaro. Hoy fue una reunión de amigos para compartir la mesa y hacer votos porque a Querétaro le vaya bien”. Sobre la perspectiva que tienen los ex gobernadores de la actualidad en el estado, José Calzada aseveró que ni él ni quienes le antecedieron dejan de reconocer los momentos de dificultad por los que pasa México. “Tenemos gente comprometida con el presente y el futuro. Estamos contentos de podernos reunir y reconocernos como actores políticos, económicos y sociales necesarios para el crecimiento de nuestra entidad”. Cuestionado sobre las perspectivas económicas en el 2015, el mandatario estatal augura números favorables para el estado, “creceremos este año a un 5 por ciento, el doble de lo que registra la economía nacional y el próximo año será de buen desarrollo y bienestar para los queretanos”. Ante la proximidad de los comicios electorales, José Calzada sentenció que se respetará la voluntad de los electores y agregó que el Gobierno garantizará que los ciudadanos se expresen libremente y con civilidad política. Mientras que Enrique Burgos e Ignacio Loyola se fueron por su lado, el embajador de México ante El Vaticano toma el asiento derecho de la Suburban conducida por el gobernador José Calzada, quienes junto al séquito de seguridad se pierden en Avenida Constituyentes. (PA principal)

## **EUQ: INTENSIFICAN INSPECCIÓN SANITARIA EN NEGOCIOS**

Por Norma Ayala

La Dirección de Fomento y Regulación Sanitaria de la Secretaría de Salud del Estado de Querétaro (Seseq) intensificará en estas dos últimas semanas del año la inspección a restaurantes, bares y sanitarios públicos, sobre todo en los lugares con mayor afluencia turística, informó el titular del área, Alejandro Tenorio Barrientos. Recordó que el programa de verificación que, de manera cotidiana y regular, maneja la dependencia en este tipo de establecimientos; sin embargo, por la afluencia de turistas en esta época del año se intensificará, con el objetivo de evitar que una mala práctica provoque enfermedades de salud. (EUQ principal)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **PIDE MEMO VEGA DAR SEGUIMIENTO A INICIATIVAS**

Por Aimée Pacheco

La labor legislativa no debe limitarse a la presentación de iniciativas, sino que se debe dar seguimiento a su aplicación para conocer también su impacto, que estas han tenido a través de los indicadores, consideró el diputado Guillermo Vega Guerrero, coordinador del grupo legislativo del PAN. Dar seguimiento a las iniciativas aprobadas, dijo, debe abonar a que no queden en letra muerta y serviría para verificar que las instancias de gobierno encargadas de la aplicación de las normas estén dando los resultados esperados. “Lo que tenemos que hacer es darle seguimiento a estas normas, seguir insistiendo en Ley de Desarrollo Social para que en la siguiente administración no haya intromisión de recursos públicos en la voluntad de los ciudadanos, y los electores para dar forma a la entrega de apoyos por parte del gobierno estatal y municipales”. (DQ, 14)

### **USAN DIPUTADOS VACACIONES PARA PROMOVERSE**

Por Olivia Lara

A partir del inicio del periodo de vacaciones de la Legislatura, el pasado miércoles 17 de diciembre, algunos diputados locales han aprovechado para realizar promoción política en sus distritos que representan. Son alrededor de 280 empleados de la Legislatura queretana que se encuentran en vacaciones, para regresar a sus labores el próximo 7 de enero de 2015, ya que se lleva el mismo calendario que los empleados de gobierno del

MARTES 23 DE DICIEMBRE DE 2014

estado de Querétaro. De esta manera se observan cerradas las instalaciones de la casa legislativa de la calle Guerrero así como de la sala de pleno de la calle 5 de mayo.

<http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/23-12-2014/usan-vacaciones-para-promoverse#sthash.MqOxIAyX.dpuf>

## PODER EJECUTIVO

### ENCUENTRO ENTRE LOS QUE HAN GOBERNADO DE 1973 A 2014

Por Jorge Vargas Sánchez

Ni el más grande de los profetas habría avistado que, al margen de sus ideologías y de los colores de sus partidos políticos, un día cuatro ex gobernadores se sentarían en la misma mesa, convivirían con el gobernador en turno y con él concluirán en que cada quien le ha abonado a esta entidad federativa en distintos momentos. Bajo el cuadro de Erika Harrsch, en el que una familia convive sentada a una mesa, detrás del cual se esconde la historia del porqué la autora no está pintada si ya ella misma se había pintado, y escuchando a Juanito, que con el prodigio de sus manos hace que las cuerdas del piano recuerden las grandes melodías de algunos de los grandes compositores, comieron el gobernador José Calzada Rovirosa y su papá Antonio, y el embajador de México en El Vaticano, Mariano Palacios Alcocer, el senador Enrique Burgos y el ingeniero Ignacio Loyola Vera. La reunión sucede distando poco menos de seis meses para que arranquen las campañas. Fue un encuentro de amigos, de solidaridad, fraternal, de compañerismo, dijo Burgos al cabo de la comida, en la que el mandatario y sus antecesores comieron pescado a la sal y vino tinto; y entre recuerdo y recuerdo, y entre anécdota y anécdota escucharon las notas de las composiciones de Armando Manzanero y Carlos Gardel, entre otros. Estaban sentados hasta el fondo del restaurante, vestidos de manera casual, excepto Burgos, con corbata roja, como el color emblemático de su partido. Escuchaban a Antonio Calzada Urquiza, que recibió un estado que estaba entrando a la industrialización, y después al embajador Palacios, que tanto tiene que contar no sólo como mandatario, también como ex dirigente nacional del PRI y ex secretario del Trabajo, ahora como representante diplomático de México ante El Vaticano; luego a Burgos, el último de los gobernadores priistas antes de que terminara el siglo que se fue; y después a Loyola, quien, contrario a todos los pronósticos políticos de entonces, abrió la puerta de la alternancia en Querétaro, hace 17 años, un trienio antes de que llegara a Los Pinos el primer presidente albiazul. (PA 1)

### EXIGE JOSÉ CALZADA QUE SE APLIQUE LA LEY

Por Carolina Sánchez

Luego de que el Periódico Reforma revelara nuevos audios entre el presunto vínculo Rangel-Aguilar; el gobernador del estado, José Calzada Rovirosa, manifestó desconocer esta información, sin embargo reiteró que cualquier persona que violente la ley debe ser castigada. “Nadie puede violentar la ley, nadie puede violentar las normas, nadie en sus escondites puede estar haciendo cosas indebidas o ilegales en detrimento o afectando a otras personas, me parece que también es un mensaje contundente”. Al retomar la información, PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, le reportó que el empresario y ex auditor capitalino reconoce su cercanía con el legislador Marcos Aguilar Vega, además de aseverar que a partir del 7 de junio -día de la contienda electoral- las cosas van a cambiar. En este sentido y sobre si Aguilar Vega debe continuar como aspirante por la alcaldía capitalina, el mandatario advirtió que el tema corresponde únicamente al Partido Acción Nacional (PAN). “Nosotros seremos respetuosos de las aspiraciones de las personas y también de las designaciones o elecciones internas que tengan los partidos políticos, yo lo que puedo decir es que en base a la información que ha sido publicada, yo diría que si alguien viola la ley, si alguien no respeta la convivencia de las personas pacífica y en armonía, tendrá que ser castigado”. (PA 5)

MARTES 23 DE DICIEMBRE DE 2014

## INFORMACIÓN GENERAL

### MADRUGAN PARA RECIBIR TELEVISORES DIGITALES

Diego Armando Rivera

El delegado municipal de Santa Rosa Jáuregui, Manuel Antonio Santana García, confirmó que el reparto de televisores digitales comenzó en su demarcación desde el martes pasado y explicó que había gente esperando este apoyo desde las 6 de la mañana. El funcionario aclaró que este es un programa organizado por la Secretaría de Comunicaciones y Transportes y la Secretaría de Desarrollo Social, por lo que desconoce el avance en la entrega. *“No sé cuándo van a terminar, pero el martes empezaron y el término es hasta que culminen con las listas que tengan ellos”, indicó.* Santana García aclaró que cuando menos han estado en este proceso hasta las 17:00 horas, aunque detectaron que incluso había personas formadas desde las 6:00 horas. *“Desde muy temprano, desde el arribo a la delegación, ya empezamos a ver algunos movimientos, que esto fue seis, seis y media de la mañana”, detalló.* El delegado dijo que en estos casos pasa algo similar a lo que se vive con las inscripciones a las escuelas públicas, donde la gente busca llegar lo más pronto posible para garantizar que no se quedarán sin su apoyo. (AM, 6)

### LARGAS FILAS EN MÓDULO DE LA SEDESOL POR TV DIGITAL

Por Verónica Ruiz

Largas filas registra el módulo de información de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) ubicado a las afueras del Centro Educativo y Cultural “Manuel Gómez Morín”, para atender a los beneficiarios del programa Televisión Digital Terrestre (TDT). Y es que derivado de la reforma en telecomunicaciones, la dependencia federal inició la entrega de televisores con señal digital, a beneficiarios de los programas de Sedesol, como “Prospera”, “Liconsa”, “Estancias infantiles”, “Sin hambre”, y “65 y más”, entre otros. Las personas que resultaron beneficiarias son notificadas en sus hogares, y posteriormente en el Centro de Congreso de Querétaro, se les entrega su televisión analógica. (N, 7)

### ‘ARDEN’ TEMAS SOCIALES Y POLÍTICOS

Por Olivia Lara, Martha Romero y Norma Ayala

El mes de febrero arrancó calentito con el tema de los “moches” que supuestamente solicitaban los diputados panistas a nivel federal a los alcaldes de los diversos municipios. Ante ello, el primero en hablar y salir a declarar fue el entonces presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Ricardo Anaya Cortés, así como el diputado federal Marcos Aguilar. En su momento, Anaya Cortés externó que cualquier situación si se acusaba, se tuvieran pruebas de ello; mientras que Aguilar, invitó a sancionar a quien fuera por cualquier irregularidad presentada. Por otro lado, el tema de transporte fue un tremendo dolor de cabeza para el Instituto Queretano del Transporte (IQT), esto luego de que concesionarios de transporte público amenazaron con paros técnicos parciales por deficiencias en los pagos con el sistema Red Q, y que incluso acudieron la Defensoría de los Derechos Humanos de Querétaro (DDHQ) por retribución económica injusta y omisión de autoridades para resolver el tema de transporte. (EUQ,12)

### YO SÉ MUCHO, DICE RANGEL

Por Sergio A. Venegas Ramírez

Este lunes, el Periódico Reforma da a conocer fragmentos de una supuesta grabación en la que el empresario consignado en el Cefereso 4 de Tepic, Nayarit, acusado de espionaje, Juan Pablo Rangel Contreras, reconoce su cercanía con el aspirante al gobierno capitalino y diputado federal, Marcos Aguilar Vega. En ella, el ex director de Caja Libertad y ex contralor señala que a partir del 7 de junio (día de las elecciones), las cosas van a cambiar. “No

MARTES 23 DE DICIEMBRE DE 2014

hay una gente que conozca tan profundamente el tema financiero de Marcos, como yo (le dice a un hombre no identificado) (...) eso me da a mí un valor diferente güey. A mí no me interesa ser secretario, ya te lo dije. Llegando a partir del 7 de junio, las cosas van a cambiar, ahí sí nos podemos desconocer cabrón, todo el pinche pedo va a cambiar". "Yo sigo trabajando con ellos. Yo les proveo esto y aquello. Yo sé muchas cosas." Lo audios develados por Reforma concluyen cuando Rangel Contreras afirma que le dijo a Marcos Aguilar que "los secretarios de tu gestión, cuando ganes, yo te pido una autorización para poner (...) güey, porque si no vale ver... va. Que esto, que 'lo otro', va." El influyente medio de comunicación afirma que con esto, la probable candidatura de Aguilar Vega se tambalea y es analizado en el CEN del PAN otro perfil para llevarlo en las boletas el 7 de junio; cuando dijo Rangel, "va a cambiar el pedo". (PA 5)

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

Querétaro, Qro.- DON CHALIO. Don Rosalío Olvera Mejía, uno de los más queridos de la Sierra Gorda, murió ayer dejando un gran legado de enseñanza y un ejemplo de superación personal. Fue hombre fundamental. Un abrazo y nuestra solidaridad al amigo Adán Olvera Ramírez y toda su familia por esta pérdida. Hoy serán los servicios funerarios en Jalpan. DEMOCRATAS. Cómo andarán las cosas en el PAN tras el "moche-gate", los "yutubazos" y los "rangelazos" que hasta un ilustre desconocido quiere pelear la candidatura a la Presidencia Municipal de Querétaro: Agustín "El Loco" Hernández, utópico aspirante a gobernador en el 2003 y en 2009 a la diputación federal del Distrito III, quiere pedalear en las bicicletas de Marcos Aguilar y de Alejandro Delgado Oscoy mientras éstos andan ausentes. En las mismas anda Arturo Maximiliano, impulsado por José Luis Báez. Ya no entendí. (DQ, 1)

### CARRILLERA

Por Sergio Arturo Venegas Alarcón

**Reunidos los hombres del poder. Josecho 2014.** Al reconocer las aportaciones de cada uno de los gobernadores de Querétaro, el actual mandatario José Calzada Rovirosa significó la continuidad institucional de nuestra entidad en un largo periodo de paz y estabilidad. Juntos, el jefe del Ejecutivo estatal y cuatro de sus cinco antecesores, compartieron la mesa del fondo en Josecho y brindaron por un 2015 mejor para todos los queretanos. Estaban el decano Antonio Calzada Urquiza, Mariano Palacios Alcocer, Enrique Burgos García e Ignacio Loyola Vera. Sólo faltó Francisco Garrido Patrón, que antes iba a todas y ahora tal vez rehuyó los temas de coyuntura. El caso es que ahora tampoco pudieron estar todos. Antes el que faltaba era Mariano, cumpliendo tareas lejos de su tierra. Muy cordiales y contentos se mostraron los ex gobernadores, cuyas risas llenaban el restaurante. Sólo se distrajeron un poco ante la llegada de los reporteros Jorge Vargas Sánchez y Fernando Venegas Ramírez, de PLAZA DE ARMAS, a quienes hicieron breves declaraciones. Sin embargo, fue posible saber que los cinco políticos (cuatro del PRI y uno del PAN) tuvieron coincidencias en la recomposición del ambiente político y la seguridad del país, augurando un proceso electoral competido pero limpio y con resultados confiables. Luego, las fotografías para Martha Flores, primero junto al cuadro de Erika Harrsch y luego en el exterior del establecimiento de Josecho que, contra su costumbre, tampoco se dejó ver. Finalmente, entre abrazos y buenos deseos, se despidieron los hombres que han gobernado a Querétaro desde 1973 a la fecha. Tras las despedidas, cada quien abordó su vehículo. Excepto Mariano Palacios, nuestro embajador en El Vaticano, que subió al del gobernador José Calzada. Y se retiraron sonrientes. -PUERTA DEL CUARTEL- Se casó este lunes el ex subsecretario de la SCT, Carlos Almada, con la escritora queretana Mara Madero, hija del estimado ingeniero Ruy Madero. Vivirán en Japón, porque Carlos -

MARTES 23 DE DICIEMBRE DE 2014

también ex vocero del Presidente Zedillo- acaba de ser nombrado embajador de México. -BALA PERDIDA- Ayer entrevistamos a Agustín Hernández, aspirante a la candidatura del PAN a la presidencia municipal de Querétaro, con más de 30 años de militancia. Ante los micrófonos de Integra 92. Siete dijo estar en la terna, con Marcos Aguilar y Alejandro Delgado. -BALA DE PLATA- Reforma dio a conocer otra grabación en la que deja clara la vinculación del diputado federal Marcos Aguilar Vega con su operador financiero Juan Pablo Rangel, preso en el penal de alta seguridad de Tepic, Nayarit. El ex contralor municipal y ex director de la Caja Libertad habla hasta de que él pondrá a los secretarios del siguiente Ayuntamiento. -BALA DE SALVA- Aguilar-Rangel. Dice el panista Vicente Suárez, también llamado “El Niño Héroe” que PLAZA DE ARMAS y el Reforma estamos ayudando a la candidatura de Marcos Aguilar Vega, al divulgar sus nexos con Juan Pablo Rangel. “Esto le permitirá victimizarse”, opina el ex secretario de Armando Rivera. Como si eso le importara a la PGR o a la SEIDO. ¡Jo-jo-jo! (PA 2)

## FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

**CARTAS A LOS REYES MAGOS.** Mientras las élites del PAN deciden y se reparten las candidaturas, hay un panismo deseoso de ejercer la democracia tan cantada desde los orígenes de esa organización. Por eso el combativo AGUSTÍN HERNÁNDEZ, con más de 30 años de militancia, dice estar en una terna con MARCOS AGUILAR y ALEJANDRO DELGADO. O sea, todavía le escribe a los Santos Reyes. (PA 1)

## BAJO RESERVA

**LAS MUJERES PRIÍSTAS, LISTAS.** Con el tiempo a la vuelta de la esquina, para la secretaria general del Partido Revolucionario Institucional, **Isabel Aguilar**, las mujeres que forman parte de la militancia en la entidad, cuentan con los perfiles y experiencia para hacerle frente al porcentaje de la cuota de equidad de género que deberán tomar en cuenta para el registro de las candidaturas para las elecciones de 2015. Segura, la política insistió en que las mujeres marcarán la diferencia en la participación, e inclusive que con su voto, podrían ser la clave para obtener el triunfo en las diferentes posiciones y distritos. **VIACRUCIS POR UN TAXI.** Nos platican que a pesar de que han hecho algunas remodelaciones en la Terminal de Autobuses de Querétaro para generar más paraderos de taxis, éstos no alcanzan a la hora pico o simple y sencillamente no hay carros de alquiler suficientes, por lo que a los viajeros que llegan entusiasmados a la entidad para disfrutar de sus vacaciones, se les empieza a nublar el día con las largas filas que se convierten en horas para llegar a su destino. A esto hay que agregarle que los usuarios vienen con maletas y en muchas ocasiones acompañados de adultos mayores o de menores de edad. Quisimos hablar con el gerente general de la terminal, **Mauro Ochoa**, pero no nos fue posible localizarlo. En cuanto al número de destinos o la cantidad de usuarios que salen o arriban desde Querétaro, nos informan en la propia central camionera, que son las líneas las que dan la información. Vaya. **LA SENADORA TORRES SE DESMARCA.** Después de los fuertes rumores que surgieron en las últimas horas al interior del Partido Acción Nacional sobre una posible postulación como candidata a la presidencia municipal de Querétaro, la senadora **Marcela Torres Peimbert** señaló a EL UNIVERSAL Querétaro que por el momento no tiene ninguna aspiración más que la de seguir trabajando desde la cámara alta, y estar con su familia en estas fechas navideñas. Otra carta que se maneja es la del diputado de la caravana del migrante, **Alejandro Delgado Osoy**. Toda la baraja se podría abrir en las próximas horas en la ciudad de México, junto con la muy cantada de **Marcos Aguilar**. ¿Será? **LOS EX GOBERNADORES.** Continuando con los tiempos de concordia y festividad, el día de ayer, por segundo año consecutivo, el gobernador **José Calzada** logró reunir a los ex gobernadores en el restaurante Josecho del poniente de la ciudad. Hay que recordar que dicha tradición se viene haciendo sexenio tras sexenio. En esta ocasión solo faltó **Francisco Garrido Patrón**, el mandatario anterior de extracción panista.

MARTES 23 DE DICIEMBRE DE 2014

<http://www.eluniversalqueretaro.mx/content/bajo-reserva-671#sthash.9u1NKiS5.xZgbqCXK.dpuf>

## LA PLUMA DE CONIN

**LA BANQUETERA.** EL nuevo audio que supone a Juan Pablo Rangel y a “contacto” hablando del futuro político en la capital del estado, agrava sin duda las aspiraciones de Marcos Aguilar de ser el candidato del PAN a esta posición. No sólo queda de manifiesto su estrecha relación con el ex auditor municipal, quien hasta se erige como su brazo financiero, sino compromete su relación al “control” total de los futuros secretarios municipales, ya que, dice en la grabación, “puede conseguir todo lo que necesiten y le pidan. **El CHACALEO** Y a todo esto, el que no ha dicho nada y mucho menos aparecido en público, es el regidor y maestro de Marcos Aguilar: Armando Rivera. El líder panista, impulsor principal del proyecto político de Marcos Aguilar ha hecho mutis a las acusaciones de espionaje en contra de Juan Pablo Rangel y del propio diputado federal. (C. p.4)

## TRAS LA VERDAD

### ENTRE PAVO, NOCHEBUENA Y CANDIDATURAS

Por Héctor Parra

El fin de año traerá una que otra sorpresa para algunos políticos, amigos o simpatizantes de políticos; no habrá pavo y festejo tradicional de la noche buena, hasta entonces la “caja” de regalos aun no se habrá abierto y seguirá siendo una incertidumbre el contenido del obsequio navideño. Por el adelanto del calendario electoral, será la primera ocasión en que, en plena temporada de fin de año -época navideña- los actos electorales se estén desarrollando con extrema puntualidad y lentitud, vamos por eso de los desesperados. Los que están más allá del bien que del mal, simplemente esperan al “campanazo” del reloj electoral. Dada la multiplicidad de maneras de “agarrar” la candidatura -al menos en la forma que no en el fondo- los interesados por la candidatura dentro de las filas del PRI, se han tenido que sujetar una vez más a exámenes de conocimientos, de los cuales nunca se sabe la calificación, simplemente el que lo pasó tiene derecho a participar como candidato, el que lo reprobó se queda como el chinito: “nomás milando”. Igual sucede para aquellos que desean hacer el examen y se dan cuenta que ya pasó y no hay repetición, el que “llegó” y el que se “quedó se quedó”. Otro filtro para dejar fuera aspirantes al examen. Hace apenas unos meses el ICADEP, AC, llegó a las oficinas del PRI con sus exámenes desde México, para evaluar y aprobar en su caso a todos aquellos que hicieron la evaluación. Bueno, nunca entregaron resultados y nadie se enteró qué fue lo que sucedió con esa prueba. Dicen aquellos que saben de política que era necesaria una nueva evaluación para que entraran los que deben de entrar, que en aquella ocasión no estuvieron presentes y otro tanto se queda fuera. Asunto resuelto -dijeron- el embudo político se va cerrando. De tal suerte que muchos de los pretensos que no lograron llegar al examen que se realizó este fin de semana, se quedarán sin pavo y pasarán una “noche mala”. Excepción hecha de aquellos que se atreven a promover juicio de protección de derecho políticos y por medio de la resolución judicial abran la puerta de entrada. El tiempo apremia para ello y ellos. Otro obstáculo será más tarde cuando los priistas interesados por una candidatura pretendan su registro, para entonces deberán probar que están al corriente en el pago de sus cuotas partidarias con el recibo que extienda el Tesorero. Por costumbre la mayoría de la militancia no paga cuotas, dicen que basta con las prerrogativas para mantener al partido y pagar mantenimiento y salarios. Ese será otro obstáculo a vencer, aunque estaremos para entonces en tiempos de regalo de reyes y no se habrán abierto los movimientos para candidaturas locales. Panistas, perredistas, petistas, morenistas, ciudadanos, humanistas, verdes, aliancistas y los del encuentro están en las mismas; bueno hay quienes las candidaturas las quieren sortear. Todos estos navegan en la incertidumbre, así que el pavo será sin “relleno” y la noche de “incertidumbre”, las candidaturas están por definirse y con eso de que ahora todos serán investigados, creo que será otro buen pretexto para inhabilitar a los incómodos. (C. p.4)



Instituto Electoral del  
Estado de Querétaro

# Síntesis de información local

MARTES 23 DE DICIEMBRE DE 2014

<b>FUENTES</b>		
<b>DIARIOS LOCALES</b>	<b>SEMANARIOS Y QUINCENARIOS</b>	<b>SITIOS WEB</b>
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	<b>SITIOS WEB</b>	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

**SALUDOS CORDIALES**  
**COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**



Instituto Electoral del Estado de Querétaro

SEMANARIOS

ECONOMISTA

REVISTAS

**UNAM auditará el PREP del IEEQ en el 2015.** Personal técnico de la Universidad asesorará y diagnosticará al organismo electoral.

LEA MÁS [eleconomista.mx](http://eleconomista.mx)

## Cooperación tecnológica y científica

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) signó un convenio con la Universidad Autónoma de México (UNAM), el cual facilitará la cooperación tecnológica y científica entre las dos instituciones durante el desarrollo y operación del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP).

Gerardo Romero Altamirano, Consejero Presidente del



Firman convenio con la UNAM

organismo electoral, informó que derivado de este mecanismo de colaboración, se conformará un comité integrado por especialistas “El PREP es el mecanismo de

información electoral encargado de proveer los resultados preliminares y no definitivos, de carácter estrictamente informativo”.

HÉCTOR AYALA

SIETEFOTO



## Deberán partidos políticos cumplir con paridad en candidaturas: INE

POR GILDARDO LEDESMA  
Noticias

El Instituto Nacional Electoral permanece vigilante ante el cumplimiento de la paridad en candidaturas a diputados federales tanto mayoría relativa y representación proporcional, así afirmó Ana Lilia Pérez Mendoza, vocal ejecutiva de la Junta Local.

Señaló que el tema del Observatorio Electoral lo lanzó el Instituto Nacional Electoral junto con el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación y el Instituto Nacional de las mujeres en el mes de octubre, justo en el marco del Día del Voto Femenino.

Desde esta ocasión estas instituciones lanzaron el proyecto de observatorio para efectos de que las y los ciudadanos den seguimiento al tema de cumplimiento de las cuotas de género en los partidos.

Añadió que por parte del INE, tiene la facultad de hacerle notar mediante un requerimiento a los partidos que no han cumplido con este requisito, si a pesar de esto no sustituyen a sus candidatos que sean necesarios para lograr la paridad de género que sea 50-50, y de no ser así se les niega el registro de candidaturas.

Siendo que en el caso federal es necesario que ningún partido registre candidatos en distrito que se nivele el número de candidatos, y que en ambos casos es un esquema que el INE venía revisando y se castiga con la negativa con registro en caso de que se incida en no cumplir con la cuota de género.

Además de que las instituciones antes señaladas firmaron un convenio en este tema para vigilar el cumplimiento de la paridad en candidaturas, esto para el caso federal y que de cierta manera ya se está replicando en Querétaro con el IEEQ, lo cual es muy oportuno.

Aunque en el estado se trascendió no sólo en diputaciones sino en las fórmulas de regidores y síndicos en los ayuntamientos. Hay que señalar que para el caso de las candidaturas independientes en este caso no aplica para que se garantice sino que se cuidará el tema de género sólo se cuidará en los partidos políticos, afirmó.

## Alianzas dan alternancia a los partidos políticos

Esmeralda Trueba

El PAN ha hecho alianzas para darle alternancia democrática a los estados donde no existe, señaló el representante del Partido Acción Nacional (PAN) ante el Instituto Electoral del estado de Querétaro (IEEQ), Martín Arango García; quien destacó que las coaliciones que hará el blanquiazul se realizarán atendiendo a la situación específica de cada estado.

“Una coalición siempre es permisible, por supuesto, siempre respetando las ideologías, pero no debemos de perder el hilo de que se ha hecho con la finalidad de ganar elecciones, se ha hecho para efectos de, en algunos estados, quitar al PRI del poder, en estados donde sobre todo, no existe o no ha existido la alternancia y que gracias a las coaliciones, hemos logrado este cambio”, explicó.

Ante el anuncio que hizo el presidente estatal del PRD, Adolfo Camacho, de que no harán coalición con ningún partido y menos con el PAN; Arango García refirió, no están cerrados a que existan estas uniones parciales, con cualquier partido, que quieran sumarse a su proyecto, siempre y cuando, (dijo), respetando a quien quiera hacerlo.

“En el caso de Querétaro, no estamos cerrados a que exista una coalición a nivel estatal, por supuesto que debemos analizar, de estudiar las propuestas de los partidos políticos que sean manifestado en favor de sumarse al proyecto de acción nacional, te puedo decir, que sí hay interés de los partidos políticos, sin embargo de la misma forma nosotros tenemos que ser cautelosos y analizar perfectamente con quién será conveniente ir en eventual alianza”, precisó.

Detalló que en el caso de las gubernaturas, existe la posibilidad de que sí se realicen alianzas con algunos partidos políticos, sin embargo reiteró que esto solo en algunos escenarios.

También, señaló que en días pasados el presidente Nacional del PAN, Ricardo Anaya, fue contundente al señalar que en las elecciones federales irán 'solos'. Esto es con relación también, (dijo), al debate del PRD a nivel nacional.

“El presidente nacional, Ricardo Anaya, hace unos cuantos días anunció que en las elecciones federales, Acción Nacional va a ir solo, va a ir con su propia fuerza, sobre todo considerando lo que en encuestas se ha venido diciendo, sobre el debate del PRD a nivel nacional, por el caso de Ayotzinapa y lo que ha venido haciendo en sus estados; en torno a esto, pues el partido ha venido tomando estas decisiones”.

Finalmente, informó que será a mediados de enero el plazo que el IEEQ marca como fecha límite para el registro de coaliciones y que éstas se den a conocer de forma oficial.

Comenta esta nota en [amqueretaro.com](http://amqueretaro.com)

## Aprueba PAN comisión para evaluar las coaliciones electorales

Montserrat Márquez

Fue aprobada por el comité del PAN estatal una comisión para la evaluación de los convenios de asociación electoral, es decir una comisión para evaluar el tema de alianzas con miras al

proceso electoral 2015, informó el dirigente estatal, José Báez Guerrero.

Agregó que esta comisión puede estar presidida por el diputado local Luis Bernardo Nava, además de ser integrada por otros panistas como son el también diputado local Enrique Correa Sada; el diputado federal, Alfredo Botello, y la regidora Guadalupe Murguía.

Explicó que dentro de esa co-

misión se llevará a cabo el estudio sobre en qué casos se podría ir en asociación con algún otro partido; al tiempo de destacar que la fecha límite para poder hacer registro de convenio es el próximo 13 de enero ante el Instituto Electoral del Estado Querétaro (IEEQ).

“Se hará una etapa de estudio, las condiciones del partido en la ciudad son óptimas para competir solos, como lo hemos hecho

siempre en Querétaro con resultados buenos, seguimos en pláticas con Movimiento Ciudadano, pero ya será una labor que realice la comisión que se aprobó, con las mayores fuerzas políticas, si no, no habrá ningún problema, vamos a contender solos”, especificó.

Así mismo, Báez Guerrero señaló que a su parecer no es viable que exista una coalición completa o incluso parcial, ya que de apostarle por ir en conjunto sería a través de las candidaturas comunes.

Por último, dijo que apenas están creando la ruta para valorar todas las posibles opciones que se puedan presentar para la contienda electoral que se llevará a cabo el próximo 2015.

Comenta esta nota en [amqueretaro.com](http://amqueretaro.com)